



El espectáculo 'Luces de neón' sorprendió por su originalidad y se llevó el primer premio. :: A. LASUEN

## Luces de neón

'Axolagabeak' ganó el play-back de las fiestas de Ermua con sus luces de neón y 'El Rey León' protagonizó el segundo y tercer premio

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Ganó la originalidad. Con un sencillo pero sorprendente espectáculo de luces de neón, la txaranga Axolagabeak consiguió meterse en el bolsillo al público ermuarra. Fueron de los últimos en salir y los primeros en la clasificación del play-back, tanto por la decisión del público, que aplaudió la actuación a rabiar como por el jurado compuesto por jóvenes de las cuadrillas de Eibar, que en los últimos años deciden qué txaranga lo ha hecho mejor en el play-back. Se llevaron 300 euros y un trofeo. Esta misma txaranga ya lo intentó en el concurso de canciones, donde también trató de incluir su originalidad, con los calderos en la cabeza para interpretar la canción de 'calderete', aunque con resultado diferente.

En esta ocasión, en el play-back se cambiaron las tornas y Gure Txokoa resultó ser el segundo con un elaborado montaje de varias

piezas de 'Fama', 'Cabaret' y 'El Rey León'. Sin duda un gran trabajo de vestuario y una impresionante ejecución que fue premiada con 250 euros y un trofeo.

La txaranga que quedó en tercer lugar y se llevó 150 euros y un trofeo, no tuvo nada que envidiar al resto, porque para sí quisieran los guionistas de Hollywood el resumen del filme 'El Rey León', que interpretó esta txaranga en pocos minutos, o su logrado vestuario. Levantaron una ovación impresionante en un público que el viernes estaba entregado y disfrutó con los montajes exhibidos por las 13 txarangas que actuaron en el quiosco de la plaza.

La cálida temperatura de la velada ayudó a abarrotar la plaza de ermuarra que disfrutaron con los espectáculos y presentaciones de Zutegi Antzerkia y la variedad de ofertas y el esmero que pusieron las txarangas. Esto convirtió esa velada del viernes en «una noche mágica», como bien dijeron los artistas del Taller municipal de Teatro Zutegi Antzerkia.

No obstante, en esta ocasión cabe destacar el trabajo de todos los participantes, desde Burugorak, que dieron comienzo a la sesión con sus coreografías de música contemporánea e incluso llevaron a Mario Bross al escenario, hasta Nagiak, que cerró la fiesta

### GANADORES

► **Juegos por separado.** Soka-Tira, 'Gure Txokoa'; Cubos, 'Burmuingabeak'; Pecado Original, 'Astakirtenak'; Triatlon, 'Astakirtenak'; Pepino, 'Begigabeak'; Mazorcas, 'Axolagabeak'. Todos recibieron sus medallas.

► **Clasificación general de juegos de txarangas.** 1º, Burmuingabeak (25 cenas y 300 euros), 2º, 'Axolagabeak' (150 euros y 18 cenas), y 3º, Gure Txokoa (12 cenas y 100 euros).

► **Play-back.** 1º, Axolagabeak (300 euros y trofeo), 2º, Gure Txokoa (250 euros y trofeo) y Bildutziak (150 euros y trofeo).

con una coreografía interpretada por unas bailarinas bien jóvenes.

Por el escenario pasaron Burugorak con una 'supercoreografía' de 'Party rock and them', de LMFA, o los 'Marchosos' (txaranga de jubilados) que tras su interpretación de la canción de 'Los nardos' levantaron los 'Tú si que vales' del público. Beldurgabeak fueron los que aportaron más variedad a su espectáculo, recordando a las viejas glorias de la canción en un original programa de '¡Qué tiempo tan feliz!'.

Astakirtenak optó por exhibir sobre el escenario diferentes estilos de música joven, con su 'remix' y 'Fiextukiak' se lució con un montaje muy peculiar y divertido del 'Jorobado de Notre Dame'. Nagixak, Begigabeak y Burmuingabeak eligieron los 'remix' de 'Crash', 'Phineas y Pherb' y '3 metrikos sobre el cielo' para animar aún más una velada con mucho arte y trabajo por parte de las txarangas ermuarra.

La noche concluyó con la entrega de trofeos y premios a las txarangas ganadoras de los juegos y deseando que «el año que viene participen más txarangas y tengamos que estar hasta las 3 de la mañana», animaban desde Zutegi.

## El deporte y el folclore de diversos lugares del mundo protagonizan el programa festivo de hoy

:: A. LASUEN

ERMUA. El deporte y el folclore tradicional serán los protagonistas del programa festivo de hoy en Ermua. En esta jornada se vive el último domingo del programa, ya que los días fuertes de las fiestas serán entre el próximo martes, 24 de julio, y el viernes 27 de julio.

La mañana comenzará con fútbol, ya que a las 9 horas se iniciará la fase final del campeonato en el polideportivo. La decimoséptima marcha popular de mountain bike, organizada por Urko Mendiko Txirrindulariak, comenzará a las 9.30 horas, con la salida en la plaza Cardenal Orbe.

A partir de las 10.30 horas habrá más ciclismo, en este caso organizado por el Ermuko Txirrindulari Elkarte. Se disputará una carrera de categoría cadetes a nivel nacional en el polígono de Hambre.

La mañana continuará con la prueba de automodelismo organizada por el colectivo Eztanda. El decimoquinto trofeo Villa de Ermua se iniciará a las 11 en San Pelayo.

La tuna de Magisterio de la Universidad de Burgos pondrá música a las calles del municipio, tocando a partir de las 12.30 horas.

El campeonato de Euskadi de bolos, en categoría veteranos, se disputará en la bolera de San Pelayo. La Peña Bolística Montañesa comenzará con la actividad deportiva a partir de las 16 horas. Los centros regionales de la villa organizan, además, como viene siendo habitual, un festival de danza, música y gastronomía de dife-

rentes regiones de toda España.

En esta ocasión, en el festival de música y danza, que se desarrollará en la plaza Cardenal Orbe, a partir de las 18 horas, actuarán los grupos Nuestra Señora de Covadonga, de Torrelavega, los burgaleses del grupo Danzas de Villabilla, el 'Aire Andaluz', de Eibar, y la Tuna de la Universidad de Burgos. Durante esta exhibición los propios centros culturales ofrecerán una degustación de platos típicos regionales.

La jornada de hoy concluirá con el concierto de ritmos afrocubanos del grupo 'Mocongo Son'. Será en el parque Marqués de Valdespina a partir de las 22.30 horas. Se trata de una agrupación formada por 6 músicos, que fusionan ritmos como funky, reggae, rap, rock latino, dando como resultado un directo potente y divertido. El grupo resultó ganador del certamen 'Fonorama 2012' celebrado en Valladolid.

### Mañana, Día del Niño

Mañana los más pequeños del municipio serán los protagonistas de la jornada en el Día del Niño y la Niña, que organiza la Comisión de Txarangas. A las 10.30 saldrán los cabezudos a la plaza. De 11 a 13 y de 16 a 19 se contará con un parque infantil acompañado de talleres. A las 17 horas habrá chocolatada infantil y a las 19 horas el espectáculo infantil 'Kanpanolue 2', del grupo Eidabe. El espectáculo de calle para adultos del showman argentino Chacovachi, titulado '¡Cuidado! un payaso malo puede arruinar tu vida', comenzará a las 22.30 horas.



Actividades del Día del Niño en los anteriores Santiagos. :: A. L.

### EN BREVE

#### El 26 de julio de 2013 será festivo en Ermua

ACUERDO MUNICIPAL

:: El Ayuntamiento de Ermua ha establecido el 26 de julio de 2013 como día festivo en la villa. La decisión fue tomada por el pleno con los votos a favor de todos los gru-

pos de la corporación, debido a que en 2013 se incorpora de nuevo la festividad de 'Santiago' a las fiestas del calendario estatal y, por tanto, los trabajadores de la villa ganan un día más para disfrutar las fiestas patronales. El Ayuntamiento tiene derecho a establecer una fecha de fiesta local todos los años.



Gure Txokoa ofreció un elaborado montaje de 'El Rey León'. :: A. L.